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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

CONSELHO DO CAMPUS UNIPAMPA SANTANA DO LIVRAMENTO

ATA 001/2022

Aos dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte dois, às catorze horas, na
sala h�ps://meet.google.com/vjr-njiv-ixm?hs=122&authuser=0,  reuniu-se o Conselho do Campus, sob a
presidência do  Diretor Alexandre Vicen�ne Xavier, para a primeira reunião ordinária do ano. Es�veram
presentes o Coordenador Acadêmico Fernando Pedro Meinero, o Coordenador Administra�vo João
Timóteo de los Santos, os  coordenadores de cursos Isabela Braga da Ma�a, André da Silva Redivo, Luiz
Edgar Araujo Lima, João Paulo Rocha Miranda, Rafael Vitoria Schmidt e Rafael Camargo Ferraz,
o representante da Comissão Local de Pesquisa Igor Bap�sta de Oliveira Medeiros, a representante da
Comissão Local de Extensão Patrícia Eveline dos Santos Roncato, a representante dos docentes Andressa
Hennig Silva, o representante dos técnicos-administra�vos em educação Denis Cobas, o
representante discente Rodolfo Sales Gus�neli e o representante da comunidade externa Ma�as
Leonardo López Pérez. O conselheiro Alexandre  iniciou a reunião abrindo espaço para inclusão ou
exclusão de pautas. O conselheiro Alexandre solicitou a inclusão da seguinte pauta: Recondução dos
representantes docente, técnico e discente no conselho do campus.  Em votação aprovada a
inclusão pelos presentes. O conselheiro Fernando solicitou a  inclusão da seguinte pauta: Indicação do
Professor Marcelo Mayora para ser representante do NEABI - Núcleo de Estudos Afro-brasileiros e
Indígenas. Em votação aprovada a inclusão pelos presentes. O conselheiro Igor solicitou a seguinte
inclusão de pauta: Projeto de pesquisa "A financeirização como disposi�vo de subje�vação no Brasil:
uma genealogia do discurso financeiro no co�diano do trabalhador brasileiro", coordenado pelo
professor Igor Bap�sta de Oliveira Medeiros. Em votação aprovada a inclusão pelos presentes. O
conselheiro Alexandre solicitou a inclusão da seguinte pauta: Composição do NDE do curso de Adm
Pública: Presidente: Jazam Santos, Secretário: Igor Bap�sta de Oliveira Medeiros, Membros: Kathiane
Benede� Corso, Lucélia Ivonete Juliani e Ana Jussara Silva do Nascimento. Em votação aprovada a
inclusão pelos presentes. O conselheiro Fernando solicitou a inclusão da seguinte pauta: Modalidade de
retorno 2022.1 Aprovada a inclusão pelos presentes. Na pauta Ad referendum foi apreciado
a autorização para desempenho das a�vidades laborais no campus Santana do Livramento dos
servidores Eduardo Tavares Milach e Thais Borges Ramos; ambos em exercício na Coordenadora de
Contabilidade, Finanças e Materiais. O conselheiro André ques�onou quanto ao espaço cedido para o
exercício dos servidores, e sugeriu que a definição do local seja definida pela comissão de infraestrutura.
Colocado em deliberação a autorização foi referendada pelos presentes. Na pauta do dia foi apreciado as
alterações no PPC do curso de Administração; a conselheira Isabela apresentou as modificações no
PPC. Inserção de A�vidades de extensão totalizando 330 horas: Unipampa Cidadã (120h), Prá�cas
Extensionistas (90h), Prá�ca Profissional de Extensão: Interação Universidade-Sociedade (120h). Inserção
da disciplina Logís�ca e Cadeia de Suprimentos (30 horas) no 7º semestre. Disciplina Modelagem e
Análise de Decisão passa a ser CCCG. Inclusão de referência Complementar na disciplina É�ca
Empresarial. Alteração do APÊNDICE C - Norma Regulamentar de A�vidades Complementares de
Graduação do Curso de Administração da UNIPAMPA Campus Santana do Livramento: Adição de
“par�cipação, como bolsista, em a�vidades de iniciação ao trabalho técnico-profissional e de gestão
acadêmica” como a�vidades culturais e ar�s�cas, sociais e de gestão. Atualizações na disciplina:
Fundamentos de Ciência Polí�ca. Modificação na Ementa de Administração Financeira I (alteração
marcada no documento). Alteração na ementa e nome da disciplina Direito Empresarial e Tributário para
Ins�tuições de Direito aplicadas à Administração. Adição de subseção 2.2.9. Requisitos para a Láurea
Acadêmica. Alteração no art. 22 das normas de Trabalho de Curso. As alterações foram aprovadas por
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todos os presentes. Ainda na pauta do dia foram apreciados os pontos: Recondução dos representantes
docente, técnico e discente no conselho do campus. O conselheiro Alexandre solicitou a recondução da
docente Andressa, do técnico administra�vo Denis e do discente Rodolfo no conselho do campus.  Em
votação foi aprovada a recondução pelos presentes. Indicação do professor Marcelo Mayora para ser
representante do NEABI - Núcleo de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas. O conselheiro Fernando
jus�ficou a indicação do professor Marcelo. Em votação foi aprovada a indicação pelos presentes. Projeto
de pesquisa "A financeirização como disposi�vo de subje�vação no Brasil: uma genealogia do discurso
financeiro no co�diano do trabalhador brasileiro", coordenado pelo professor Igor Bap�sta de Oliveira
Medeiros. Em votação aprovado o projeto pelos presentes. Composição do NDE do curso de Adm
Pública: Presidente: Jazam Santos, Secretário: Igor Bap�sta de Oliveira Medeiros, Membros: Kathiane
Benede� Corso, Lucélia Ivonete Juliani e Ana Jussara Silva do Nascimento. Em votação aprovada a
composição pelos presentes. Modalidade de retorno 2022.1. O conselheiro Fernando se preocupa com a
ausência de planejamento, de como será o retorno 2022/1, e com a falta de discussão de cenários.
Jus�fica que estamos no meio de um pico de pandemia, mas que a maioria de nós está vacinado. Salienta
que várias questões vão pesar no retorno, como a evasão, distanciamento necessário na hora de alocar
os alunos nas turmas. No momento parece que cada unidade deverá se organizar,  pois não existe  por
parte da gestão superior, qualquer diretriz ou encaminhamento. Informa que na CLE foi discu�do um
encaminhamento pelo campus solicitando orientações para dar respostas à comunidade acadêmica, com
estudos de cenários possíveis, com diretrizes do que fazer, como se adaptar para cumprir a necessidade
de voltar em forma presencial. A conselheira Isabela concorda com a fala do conselheiro Fernando e
deixa claro que não é um ques�onamento para o campus. Entende que falta uma unidade da
universidade, dos 10 campi, sobre o que está acontecendo.  Coloca que como coordenadora e docente
tem contato com os alunos, e que a dúvida deles é muito menos se vai voltar ou não, mas muito mais
sobre o que que está sendo feito e de que depende esse retorno, para os alunos poderem fazer os seus
planejamentos pessoais. Entende que dois conceitos muito importantes estão sendo deixados de lado
que devem ser focados,  que são na transparência e comunicação da reitoria e no planejamento,  dois
conceitos muito importantes para a administração pública que não podem ser esquecidos. O que está
sendo feito, em que fase nós estamos de planejamento, do que depende esse retorno ou não, pois
estamos discu�ndo um calendário com premissas de retorno presencial, sem que isso tenha sido
comunicado de forma transparente com a comunidade. Levanta uma situação que impacta os alunos de
administração porque muitos conseguiram ou trocaram de emprego e querem mudar o turno do curso:
Ques�ona que a portaria de AEREs de hoje, permite que o aluno não curse a carga horária mínima no
curso de origem, se a portaria deixa de valer o aluno precisa cursar uma carga horária mínima no curso
de origem, então voltando presencial a portaria para de valer? E se não voltar ao presencial, terá outra
norma�va ou vai con�nuar a mesma? considera  que são situações  que a gestão superior já deveria ter
relatado. O conselheiro João Miranda considera que  o mais importante é termos um planejamento para
2022 e com diferentes cenários, tanto de volta presencial, quanto de manutenção do ensino remoto, em
função do aumento de casos de COVID-19. O conselheiro Alexandre concorda com os pontos colocados
pela conselheira Isabela,  que já foi abordado no grupo das equipes dire�vas,  a questão de como está
sendo planejado o retorno pela PROGRAD, e que desde  a úl�ma reunião no dia 22 de novembro, 
nenhum retorno foi dado pela gestão superior. Informa que teve uma reunião na úl�ma terça-feira
onde foi cobrado o planejamento, e o pró-reitor respondeu que iria chamar as coordenações acadêmicas
para discu�r  o assunto. Concorda com o envio de um documento bem fundamentado, assinado pelos
conselheiros. O conselheiro André concorda no  envio do documento assinado por todos os membros do
conselho e que as colocações principais,  são as preocupações que temos, o que vem sendo feito e o que
vem sendo pensado pela gestão superior para o semestre de 2022/1. O conselheiro Luiz Lima é favorável
ao retorno presencial, que falta planejamento e como está, fica ruim para a imagem da Unipampa
perante a comunidade. Argumenta que os servidores assinaram um documento, que todos se vacinaram
e que existem meios de prevenção. A impressão é que os conselhos e servidores não querem retornar às
a�vidades. Menciona que caso um aluno seja contaminado ele fica 10 dias em casa. O conselheiro André
sugere o envio de um O�cio para a reitoria, assinado pelos conselheiros, juntamente com a ata do
conselho, e que se proponha no documento a realização de  uma pesquisa com os alunos, para saber as
condições deles num possível retorno. O conselheiro Alexandre destaca que nenhum planejamento foi
apresentado às direções de campus, tão pouco discu�do os cenários de retorno. Colocado em votação a
elaboração de um O�cio ques�onando a gestão superior sobre um planejamento de retorno das



22/08/2022 09:29 SEI/UNIPAMPA - 0723490 - Ata de Reunião

https://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=796345&infra_… 3/3

a�vidades presenciais das unidades acadêmicas.  Aprovado pelos presentes. Nada mais havendo a tratar,
eu, Márcio Pereira Cordeiro, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e pelo presidente do
conselho. Santana do Livramento, dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte dois.

 

Alexandre Vicen�ne Xavier

Presidente do Conselho do Campus

 

Márcio Pereira Cordeiro

Secretário do Conselho do Campus

 

Assinado eletronicamente por MARCIO PEREIRA CORDEIRO, ADMINISTRADOR, em 04/02/2022, às
14:46, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ALEXANDRE VICENTINE XAVIER, Diretor(a) Campus Santana do
Livramento, em 04/02/2022, às 14:51, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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